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Leçon 12       4ème trimestre 2011 
 
Sabbat après-midi, le 10 décembre 2011 

La Parole est une nourriture spirituelle qui permet au chrétien de croître 
spirituellement et intellectuellement afin de se battre en faveur de la vérité et de la 
justice. La Bible enseigne que tout péché entretenu doit être abandonné et que la lutte 
contre le mal doit faire rage jusqu’à ce que l’injustice soit renversée. Que chacun 
s’enrôle comme un étudiant plein de bonne volonté à l’école du Christ ! S’il accepte la 
grâce qui lui est gratuitement consentie, la présence du Sauveur dans son cœur et ses 
pensées lui donnera le désir de mettre de côté tout fardeau, afin d’être rempli de la 
plénitude de Dieu. 

Pour qu’ils sachent comment échapper à la corruption du monde, il faut introduire 
dans l’éducation de nos jeunes la simplicité de la vraie piété. Il faut leur enseigner que 
les vrais disciples du Christ se mettent au service de Dieu non seulement quand cela 
flatte leurs penchants, mais aussi quand cela implique de renoncer à soi et de porter sa 
croix. Les péchés entretenus doivent être combattus et surmontés. Les traits de caractère 
discutables, héréditaires ou non, doivent être comparés au grand principe de la justice, 
puis maîtrisés avec la puissance du Christ. À chaque instant, un travail énergique de 
renoncement et de sanctification doit avoir lieu en soi-même, alors les œuvres 
manifesteront que Jésus demeure dans le cœur par la foi. La sanctification ne ferme pas 
l’âme à la connaissance, mais ouvre l’esprit et l’incite à sonder la vérité à la façon d’un 
trésor caché.      Counsels to Parents, Teachers and Students, pp. 448, 449 ; 

Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, pp. 361, 362. 
 

Dimanche, le 11 décembre 2011 
[Citation de Galates 5 :22-25.] Lorsque nous serons illuminés par l’Esprit de Dieu, 

nous ne contemplerons que la gloire de Jésus. Ne voyant que la difformité en nous-
mêmes, nous fixerons nos yeux par la foi sur Jésus. Et lorsque nous contemplons la 
beauté du caractère de Christ, nous sommes transformés en Sa similitude divine. « Nous 
tous dont le visage découvert reflète la gloire du Seigneur, nous sommes transformés en 
la même image, de gloire en gloire, par l’Esprit du Seigneur. » (2 Co. 3 :18) 

Signs of the Times, December 13, 1899, § 9. 
 

« Mais le fruit de l’Esprit est l’amour, la joie, la paix, la patience, la gentillesse, la 
bonté, la foi, la miséricorde, le contrôle de soi… Et ceux qui sont à Christ ont crucifié la 
chair avec ses affections et ses tendances regrettables. Si nous vivons dans l’Esprit, 
marchons aussi dans l’Esprit. Ne recherchons pas la vaine gloire, la provocation, 
l’envie. » Il y a des leçons de la plus haute importance que pas un sur vingt de ceux qui 
se prétendent être enfants de Dieu ont encore appris. Ne voulons-nous pas les apprendre 
afin que notre destinée soit fixée pour toujours ? Chérirons-nous donc et cultiverons-
nous les choses mêmes que Satan a commencées dans le ciel, qui ont résulté dans sa 
chute, et qui, par ses tentations, a fait tomber avec succès des milliers de personnes ? 
Nous séparerons-nous de Dieu, et nous mettrons-nous du côté de l’ennemi ? De 
prétendus croyants à la vérité font cela. Quand les circonstances se présentent pour les 
tenter ils ne résistent pas à la tentation mais sont une proie facile pour le diable. Ce dont 

chacun a besoin est la piété pratique. C’est le seul antidote pour les pièges de 
l’adversaire. 

La Parole de Dieu est pleine d’instructions concernant le fait que Ses enfants 
devraient s’aimer les uns les autres, et ne pas se disputer. Ils sont appelés à la liberté et 
devraient se tenir ferme dans leur liberté par laquelle Christ les a rendus libres. Mais Il 
voudrait qu’ils soient attentifs au fait de ne pas utiliser cette liberté d’une façon illégale, 
se permettant des pratiques corrompues ; et ils devraient éviter quoi que ce soit qui 
créera des tensions, des dissensions et des relations fraternelles inamicales. Il 
souhaiterait que l’on se rende service les uns aux autres dans l’amour. Ils doivent 
maintenir une affection chrétienne, aimer leur prochain comme eux-mêmes. « Si vous 
vous mordez et que vous vous dévorez réciproquement, prenez garde que vous ne vous 
nuisiez pas réciproquement. »     Review and Herald, June 28, 1887, § 2, 3. 

 

Nul ne peut glorifier Dieu dans son corps, selon sa volonté, en vivant dans la 
transgression de la loi divine... Si l’on viole le septième commandement, c’est sous 
l’impulsion de notre esprit. Ce dernier est-il impur ? Le corps s’engagera naturellement 
dans des actes impurs. De même, si le corps se livre à la luxure, l’âme ne connaîtra 
aucune pureté, et cessera de se consacrer à Dieu. Pour préserver la sainteté de l’esprit, le 
corps doit également être sanctifié. Alors les humains accompliront la loi de Dieu ; ils 
obéiront spontanément à toutes ses exigences et, en accord avec l’apôtre, ils offriront 
leurs membres à Dieu comme des instruments de justice. « Qu’aucun péché ne règne 
dans vos corps mortels au point que vous deviez obéir à ses tentations. » La liberté que 
l’apôtre décrit comme étant le privilège des disciples de Christ ne sera jamais goûtée par 
ceux qui se réjouissent de piétiner la loi de Dieu. La liberté et la bénédiction exprimées 
dans les paroles suivantes font partie de l’expérience de cette classe qui obéit aux lois de 
Jéhovah : « Il n’y a donc aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ, qui 
marchent non selon la chair, mais selon l’Esprit. » (Ro 8 :1,4b) Il a déclaré également : 
« Et ceux qui sont à Christ ont crucifié la chair avec ses affections et ses convoitises. » 

Review and Herald, March 8, 1870, § 10 ; Conseils sur la conduite sexuelle, l’adultère et le divorce, p. 117. 
 

Lundi, le 12 décembre 2011 
La sanctification est une œuvre quotidienne. Que personne ne se leurre en croyant 

que Dieu lui pardonnera et le bénira alors qu'il foule aux pieds l'une de Ses exigences ! 
L'accomplissement volontaire d'un péché connu rend silencieuse la voix de l'Esprit et 
sépare l'âme de Dieu. Peu importe l'extase du sentiment religieux, Jésus ne peut pas 
habiter dans le cœur qui ne tient pas compte de la loi divine. Dieu honorera seulement 
ceux qui L'honorent. 

« Vous êtes esclaves de celui à qui vous obéissez » (Romains 6.16). Si nous nous 
adonnons à la colère, au désir, à la convoitise, à la haine, à l'égoïsme, ou à n'importe 
quel autre péché, nous devenons serviteurs du péché. «Nul ne peut servir deux maîtres » 
(Matthieu 6.24). Si nous servons le péché, nous ne pouvons servir le Christ. Le chrétien 
sentira les penchants du péché, car la chair lutte contre l'Esprit ; mais l'Esprit lutte contre 
la chair, maintenant ainsi un combat constant. C'est sur ce point que nous avons besoin 
de l'aide du Christ. La faiblesse humaine s'unit à la force divine et la foi s'exclame : 
«Mais grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-
Christ» (1 Corinthiens 15.57) !    The Sanctified Life, pp. 92, 93; La vie sanctifiée, p. 51. 
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« Ne savez-vous pas qu’en vous livrant à quelqu’un comme esclaves pour lui obéir, 
vous êtes esclaves de celui à qui vous obéissez, soit du péché qui conduit à la mort, soit 
de l’obéissance qui conduit à la justice ? » (Ro. 6 :16) Si nous tolérons l’irritation, la 
luxure, la convoitise, la haine, l’égoïsme, ou tout autre péché, nous devenons esclaves 
du péché. « Nul ne peut servir deux maîtres. » (Matt. 6 :24) Si nous sommes serviteurs 
du péché, nous ne pouvons servir Christ. Le chrétien ressentira les incitations du péché, 
car la chair a des convoitises contraires à l’Esprit ; mais l’Esprit s’efforce de résister à la 
chair, maintenant un combat constant. C’est là que l’on a besoin de l’aide de Christ. La 
faiblesse humaine devient unie à la force divine, et la foi s’écrie : «  Mais grâces soient 
rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ ! »  
(1 Co. 15 :57).              The Sancified Life, pp. 92, 93. 

 

Certains ressentent leur besoin de l’expiation, et avec la reconnaissance de leur 
besoin et le désir d’un changement de cœur, commencent une lutte. Renoncer à leur 
propre volonté, peut-être leurs objets d’affection ou la recherche de ce qui les intéresse, 
exige un effort, que certains hésitent à faire, et retournent en arrière. Cependant cette 
bataille doit être faite par chaque cœur qui est vraiment converti. Nous devons faire la 
guerre contre les tentations à l’extérieur et à l’intérieur. Nous devons gagner la bataille 
sur nous-mêmes, crucifier les affections et les tentations ; et alors commencera l’union 
de l’âme avec Christ. De même que le rameau sec et apparemment sans vie est greffé 
sur l’arbre vivant, de même nous devenons des sarments vivants du vrai cep. Et le fruit 
qui a été produit par Christ sera produit par tous Ses disciples. Après que cette union est 
formée, elle peut être entretenue par l’effort continuel, fervent, et attentif. Christ exerce 
Sa puissance pour préserver et garder ce lien sacré ; et le pécheur dépendant et livré à 
lui-même doit faire sa part avec une énergie infatigable, ou Satan, par ses forces cruelles 
et trompeuses le séparera de Christ. 

Chaque chrétien doit se tenir sur ses gardes continuellement, observant chaque 
élément qui pénètre dans l’âme et dans lequel Satan pourra trouver accès. Il doit prier 
pour l’aide divine et en même temps résister résolument à chaque penchant vers le 
péché. Par le courage, la foi, et un effort persévérant, il peut être vainqueur. Mais qu’il 
se rappelle que pour obtenir la victoire Christ doit demeurer en lui et lui en Christ. 

Testimonies, vol. 5, p. 47. 
 

Mardi, le 13 décembre 2011 
Dans tous les siècles, la transgression de la loi divine a été suivie des mêmes 

résultats. Aux jours de Noé, alors que tous les principes du bien étaient violés, que 
l'iniquité grandissait au point que Dieu ne pouvait plus la supporter, il fut décrété : « 
J'exterminerai de la face de la terre l'homme que j'ai créé ». Genèse 6 :7. Au temps 
d'Abraham, les habitants de Sodome défièrent ouvertement Dieu et sa loi. Il s'ensuivit la 
même méchanceté, la même corruption, la même licence effrénée qui caractérisa le 
monde antédiluvien.  Les Sodomites dépassèrent les bornes de la patience divine, et le 
feu de la vengeance céleste s'alluma contre eux.  L'époque qui précéda la captivité des 
dix tribus d'Israël fut marquée par une désobéissance et une méchanceté semblables. La 
loi divine fut considérée comme une ordonnance sans valeur, ce qui amena sur Israël un 
déluge d'iniquité. 

« L'Eternel a un procès avec les habitants du pays, s'écria Osée, parce qu'il n'y a 
point de vérité, point de miséricorde, point de connaissance de Dieu dans le pays. Il n'y 
a que parjures et mensonges, assassinats, vols et adultères ; on use de violence, on 
commet meurtre sur meurtre ».Osée 4 :1, 2. Prophets and Kings, p.297 ; Prophètes et rois, p. 228. 

 

Nous ne devons absolument pas être passifs, pensant qu’il n’y a plus rien à faire 
pour ceux qui voudraient gagner l’immortalité. Non ; non ; Dieu nous appelle à faire de 
notre mieux avec les forces qu’Il nous a données – de tendre chaque faculté, et exercer 
chaque capacité, afin que nous ne passions pas à côté de la vie éternelle. Cet homme là 
ne peut être sauvé dans l’indolence, l’inactivité. C’est une impossibilité totale. Il y a un 
conflit constant devant ceux qui voudraient gagner la vie éternelle. La foi et les œuvres 
vont la main dans la main. Que l’homme n’ait rien à faire sinon de croire, est une erreur 
et une doctrine des plus dangereuse. La foi sans les œuvres est morte. Un homme sauvé 
dans ses péchés serait en contraste avec le plan de la rédemption et l’œuvre de Dieu. Il 
faut haïr le péché et le rejeter. Les œuvres de la chair doivent être expulsées. Le chrétien 
ne peut être un paresseux. Aucun fainéant ne s’est jamais engagé dans une opposition 
déterminée aux penchants et à la folie. On ne le trouvera pas sur la défensive quand 
Satan présente ses tentations. Ceux qui veulent hériter la vie éternelle doivent dominer 
leur orgueil, conquérir leurs passions et marcher dans la lumière, comme Dieu est dans 
la lumière. Ils doivent courir dans le sentier des commandements de Dieu. Ils doivent 
faire usage de toutes les aides que la providence a placées à leur portée, regardant 
constamment à Jésus l’auteur de la foi et Celui qui la portera à sa plénitude. Christ 
déclare : « Sans moi, vous ne pouvez rien faire. » 

Nous désirons comprendre comment faire notre œuvre intelligemment, et ceci rend 
la recherche dans les Ecritures une nécessité. Si nous négligeons d’étudier la Parole de 
Dieu – un devoir que le Christ a recommandé spécialement – nous serons abandonnés 
aux tromperies subtiles et aux erreurs du monde. « Tes paroles donnent la lumière ; elles 
donnent la compréhension aux simples. » Nous ne devons pas simplement lire la Parole 
de Dieu, mais une prière doit être offerte que la vérité de son enseignement puisse entrer 
dans notre cœur, être reçue, fasse l’objet de notre foi et être mise en pratique. Nous 
devons savoir ce qu’est la vérité en contraste avec l’erreur puis la tisser dans notre vie, 
et la mettre en pratique dans notre caractère afin que tous ceux avec lesquels nous 
sommes associés puissent voir nos bonnes œuvres et glorifier notre Père qui est dans le 
ciel. Nous devons nous conduire dans toutes nos affaires de telle façon que Dieu aie du 
plaisir avec notre comportement. On attend de nous de mettre autant d’ardeur dans la 
vie religieuse que dans notre vie ordinaire ou dans les affaires. Car le trésor céleste a 
plus de valeur que le terrestre. Est-ce que le Seigneur vous a donné du tact et de 
l’habileté pour être employé dans les choses terrestres ? Est-ce que cette habileté que 
Dieu vous a donnée est considérée comme d’une trop grande valeur pour être utilisée 
pour vos intérêts éternels ? Quelles fausses idées peuvent avoir la priorité sur le salut de 
notre âme !               Review and Herald, October 30, 1888, § 4, 5. 

 

Mercredi, le 14 décembre 2011 
Quand une personne est entièrement vidée d'elle-même, quand toute idole est 

extirpée de l'âme, le vide est rempli par l'effusion de l'Esprit du Christ. Une telle âme est 
purifiée par la foi et protégée de toute souillure. Le Saint-Esprit, le Consolateur peut 
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agir sur le cœur, l’influençant et le dirigeant de telle sorte qu’il goûte les choses 
spirituelles. Il se conforme à l'Esprit et il est porté vers les choses de l'Esprit. Il ne met 
pas sa confiance en lui-même mais Christ est son tout. La vérité est constamment 
révélée par le Saint-Esprit. Il reçoit avec humilité la Parole qui lui est sans cesse révélée 
et il rend gloire à Dieu, disant : « Dieu nous... a révélé ces choses par l'Esprit... Or nous, 
nous n'avons pas reçu l'esprit du monde, mais l'Esprit qui vient de Dieu, afin que nous 
connaissions les choses que Dieu nous a données par sa grâce. » (1 Cor. 2 : 10, 12.) 

L'Esprit n'est pas seulement l'agent de la révélation, mais il produit aussi dans 
l'homme les fruits de la justice. Le Christ est en nous, comme « une source d'eau qui 
jaillira jusque dans la vie éternelle ». (Jean 4 : 14.) Nous sommes un sarment du vrai cep 
et nous portons des fruits abondants à la gloire de Dieu. Quel est le caractère de ces 
fruits ? Le fruit de l'Esprit, c'est « l'amour » et non la haine ; « la joie » et non le 
mécontentement et la tristesse, « la paix » et non l'irritation, l'anxiété et les difficultés 
que l'on se crée soi-même. C'est encore « la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la 
douceur, la tempérance ». (Gal. 5 : 22, 23.) 

Ceux qui ont cet Esprit sont de zélés collaborateurs de Dieu ; les esprits célestes 
travaillent avec eux et c'est le ciel qui leur communique les messages qu'ils apportent au 
monde. Leurs paroles sont pleines de bon sens et, à l'exemple du Christ, ils puisent dans 
le trésor de leurs cœurs des choses pures et sacrées. 

Le message que nous devons proclamer ne doit pas l'être dans un esprit de crainte. 
Ses avocats ne doivent pas chercher à le dissimuler, à cacher son origine et son but. 
Nous nous sommes attachés à Dieu par des vœux solennels et nous avons reçu la 
mission d'être les messagers du Christ. The Home Missionary, November 1, 1893, § 12, 13. 

 

Ceux qui aiment Dieu ne sauraient manifester de la haine ou de l'envie. Dès lors 
que le céleste principe de l'amour éternel remplit le cœur, il rejaillit sur les autres, non 
pas simplement à cause de faveurs que nous aurions reçues de leur part, mais du fait que 
l’amour est un principe d’action qui modifie le caractère, gouverne les impulsions, 
contrôle les passions, réduit à néant l’inimité, élève et ennoblit les affections. Cet amour 
ne s'acquiert pas seulement pour soi et les siens, mais il est aussi large que le monde, 
aussi élevé que le ciel, et est en harmonie avec celui qui anime les anges. Lorsqu'il est 
cultivé dans l'âme, cet amour adoucit la vie tout entière et exerce une influence 
bénéfique sur tout ce qui l'entoure. Quiconque le possède ne peut qu'être heureux, dans 
les bons comme dans les mauvais jours. 

Si nous aimons le Seigneur de toute notre âme, nous devons aussi aimer ses 
enfants. Cet amour vient de l'Esprit de Dieu. Il est la parure céleste qui confère sa vraie 
noblesse et sa dignité à l'âme et rend nos vies semblables à celle du Maître. Quel que 
soit le nombre de nos qualités, quelle que soit l'estime que nous avons de notre 
personne, si notre âme n'est pas baptisée de la grâce céleste de l'amour pour Dieu et 
pour nos semblables, nous sommes dépourvus de la vraie bonté, et nous ne sommes pas 
prêts pour le ciel où tout est amour et harmonie.     Testimonies vol. 4, pp. 223, 224. 
 

Jeudi, le 15 décembre 2011 
Que personne ne pense que la conversion est le commencement et la fin de la vie 

chrétienne. Il y a une science du christianisme qu’il faut maîtriser. Il doit y avoir une 
croissance en grâce, c'est-à-dire un progrès et une amélioration constants. L’esprit doit 

être discipliné, entraîné, instruit ; car l’enfant de Dieu doit servir Dieu d’une façon qui 
n’est ni naturelle, ni en harmonie avec des tendances innées. Ceux qui deviennent les 
disciples du Christ découvrent que de nouveaux mobiles d’action lui sont fournis, de 
nouvelles pensées se présentent et de nouvelles actions en résultent. Mais ils ne peuvent 
avancer qu’à travers des conflits ; car il y a un ennemi qui les agresse constamment, 
présentant des tentations qui feront douter et pécher l’âme. A côté de cet ennemi vigilant 
il y a des tendances héréditaires et cultivées qui nous portent à faire le mal, et qui 
doivent être surmontées. L’exercice et l’instruction de toute une vie doivent souvent être 
mis de côté de telle sorte que le chrétien puisse devenir un étudiant dans l’école de 
Christ. En celui qui voudrait être participant de la nature divine, l’appétit et la passion 
doivent être mis sous le contrôle du Saint-Esprit. Il n’y aura pas de fin à ce combat de ce 
côté de l’éternité, mais alors qu’il y a des batailles constantes qui doivent être engagées, 
il y a aussi de précieuses victoires qui nous sont offertes, et le triomphe sur soi-même et 
sur le péché est de plus de valeur que l’esprit ne peut l’estimer. L’effort mis pour 
vaincre, quoique exigeant le renoncement à soi-même, est peu de chose à côté de la 
victoire sur le mal. 

L’œuvre de la vie qui nous est donnée à accomplir est celle de se préparer pour la 
vie éternelle, et si nous accomplissons cette œuvre comme Dieu l’a proposé, chaque 
tentation nous permettra d’aller de l’avant ; car lorsque nous résistons à ces tentations, 
nous progressons dans la vie divine. Dans le feu de la bataille, alors que nous sommes 
engagés dans un combat spirituel ardent, des puissances invisibles sont à nos côtés, 
envoyées par le ciel pour nous aider dans nos luttes et dans la crise, la force et la fermeté 
et l’énergie nous sont imparties et nous bénéficions davantage que d’une puissance 
mortelle. Mais à moins que l’être humain ne mette sa volonté en harmonie avec la 
volonté de Dieu, à moins qu’il n’abandonne chaque idole et ait la victoire sur chaque 
fausse pratique de vie, il ne réussira jamais dans ce combat ; et finalement il sera vaincu. 
Ceux qui veulent être des conquérants doivent s’engager dans le conflit avec des 
puissances invisibles ; la corruption intérieure doit être vaincue et chaque pensée doit 
être mis en harmonie avec le Christ et lui être soumise. Le Saint-Esprit est toujours à 
l’œuvre, cherchant à purifier, raffiner et discipliner l’âme des hommes afin qu’ils 
puissent être préparés pour la société des saints et des anges, et, en tant que vainqueurs, 
être capables de chanter le chant de la rédemption, attribuant la gloire et l’honneur à 
Dieu et à l’Agneau dans les cours célestes.   Christian Education, pp. 122, 123. 

 

Le Seigneur a besoin d'hommes et de femmes dont la vie quotidienne est un 
exemple, d'hommes et de femmes dont les paroles et les actes montrent que Christ 
habite dans leur cœur et conduit leur vie tout entière. Il a besoin d'hommes et de femmes 
de prière qui, en luttant seuls avec Dieu, obtiennent la victoire sur eux-mêmes et vont de 
l'avant pour partager ce qu'ils ont reçu de la puissance divine. 

Dieu accepte ceux qui crucifient le moi et s'offrent comme des vases d'honneur. Ils 
sont dans sa main comme l'argile dans la main du potier et, par eux, il réalise sa volonté. 
De telles personnes reçoivent une puissance spirituelle. Christ vit en eux et la puissance 
de son Esprit soutient leurs efforts. Ils sont conscients de devoir vivre dans ce monde la 
vie que Jésus a vécue, une vie de totale abnégation ; il les rend capables de témoigner 
pour lui et d'attirer les âmes à la croix du Calvaire. 

Signs of .the. Times., April 9, 1902, § 14; Etre semblable à Jésus, p. 254. 


